

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

Objetivo Operativo Anual:	CAI.PS01.01	Vincular con la comunidad nacional e internacional relacionada con el tema del voto de los mexicanos en el extranjero.
Subprogramas que participan:	001 Dirección y apoyo administrativo	

Indicador relacionado con el Objetivo Operativo Anual		
Nombre	Meta	Avance al primer trimestre
Porcentaje de cumplimiento de vínculos establecidos a nivel nacional e internacional	100%	26%

Acciones realizadas en el cumplimiento del Objetivo Operativo Anual

Para el segundo trimestre de 2014, las actividades que dan cuenta del cumplimiento del objetivo operativo anual de referencia, son las siguientes:

Atención a invitación para participar en las reuniones de la Comisión de Asuntos Políticos del Consejo Consultivo del Instituto de los Mexicanos en el Exterior, de la Secretaría de Relaciones Exteriores, en las ciudades de Providence, RI, y Boston, MA.

Con fecha 27 de mayo de 2014, la Coordinación de Asuntos Internacionales, a través de la Oficina de Vinculación Electoral de Mexicanos en el Extranjero (OVEME), recibió invitación para participar el 14 de junio del mismo año, en las reuniones siguientes:

- Sesión de trabajo de la Comisión de Asuntos Políticos del Consejo Consultivo del Instituto de los Mexicanos en el Exterior, en la ciudad de Providence, RI.
- Reunión informativa en el Consulado General de México en Boston, Ma.

En dichas reuniones estuvieron presentes Consejeros Consultivos y personal del Instituto de los Mexicanos en el Exterior, personal del Consulado en Boston, líderes migrantes, organizaciones de mexicanos, representantes del Consejo Directivo del Instituto Estatal de Atención al Migrante Guanajuatense y sus Familias, y otros invitados como el Cónsul de Guatemala y algunas organizaciones que trabajan con la comunidad mexicana en esas ciudades. Como medio de prensa local, estuvo presente *America News* de Providence.

Durante las reuniones se expusieron las principales modificaciones a la ley electoral en materia del Voto de los Mexicanos en el Extranjero (nuevas modalidades de registro y

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

votación desde el extranjero y las modificaciones para la expedición de la credencial para votar en el exterior). Asimismo, se atendieron diversas inquietudes de los asistentes, precisando que por el momento el Instituto Nacional Electoral (INE) está en el análisis para definir el mecanismo de credencialización en el extranjero e implementación de las nuevas modalidades de registro y votación extraterritorial.

Además, y dada la colaboración con el Instituto Electoral de Michoacán, se informó sobre la posibilidad de los michoacanos de ejercer el voto en las próximas elecciones locales de 2015, para elegir a Gobernador del Estado de Michoacán, proporcionándose las fechas clave y los pasos a seguir para el ejercicio del sufragio.

Los compromisos sostenidos durante dichas reuniones, consistieron en lo siguiente: por parte del INE y una vez se cuente con la información concreta sobre los requisitos, procedimiento y plazos para la expedición de la credencial en el exterior, informar a la comunidad con oportunidad para que realicen su trámite; por parte de los Consejeros Consultivos de la Comisión de Asuntos Políticos, se refrendó el apoyo para difundir con los connacionales los materiales y demás información que el Instituto les comparta sobre el trámite para obtener la credencial para votar, y abrir un espacio al INE en la XXIII Reunión del Consejo Consultivo del IME, motivo por el cual, se recibió invitación de fecha 17 de junio del presente año para participar en dicha reunión a celebrar en Querétaro y abordar el tema de “Reforma Político Electoral, Voto de los Mexicanos en el Exterior”; y finalmente, por parte del Consulado General de Boston, en el marco de su competencia, se proporcionará todo el apoyo para implementar las nuevas disposiciones legales en la materia, y difundir a la comunidad los requisitos, plazos y pasos que deben seguir los ciudadanos tanto para la obtención de la credencial de elector, como para el ejercicio del voto.

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

Objetivo Operativo Anual:	DS.PS01.01	Atender iniciativas de asistencia técnica y observación electoral, procurando un enfoque integral de acompañamiento a las distintas etapas del proceso electoral.
Subprogramas que participan:	010 Dirección de Cooperación y Vinculación Internacional	

Indicador relacionado con el Objetivo Operativo Anual		
Nombre	Meta	Avance al segundo trimestre
Porcentaje de cumplimiento del programa de misiones	100%	60%

Acciones realizadas en el cumplimiento de Objetivo Operativo Anual

1. Del 1 al 4 de abril, se llevó a cabo la 2ª misión de acompañamiento a Panamá, con motivo de las elecciones generales que se llevarían a cabo el 4 de mayo. Como ya se informó anteriormente, el Tribunal Electoral de Panamá solicitó a la UNIORE la realización de las misiones de acompañamiento, y el INE fue invitado a participar en ella. A dicha misión acudieron el Lic. Manuel Carrillo, Coordinador de Asuntos Internacionales, y Olga Castro, Vocal Ejecutiva de la Junta Local Ejecutiva de Zacatecas. En concordancia con la propuesta del Tribunal Electoral de Panamá, la misión estableció los siguientes objetivos: Recabar y analizar la información resultante de los encuentros pactados por el TE con candidatos locales, representantes de la sociedad civil, medios de comunicación y empresarios, y conocer de la mano de estos actores el contexto en el que se desarrolla el proceso electoral en su conjunto y encontrar algunos puntos de consideración que sirvan para el fortalecimiento técnico del TE con miras a las elecciones. De conformidad a lo anterior, la Misión llevó a cabo una serie de actividades a través de las cuales integró la información y opiniones desprendidas desde los actores entrevistados sobre la contienda electoral en su conjunto.
2. Del 4 al 7 de abril, se llevó a cabo la 2ª ronda de elecciones presidenciales en Costa Rica, a cuya misión de observación había invitado al INE el Tribunal Supremo de Elecciones de Costa Rica. El Consejero Presidente había comisionado al Profr. Miguel Ángel Solís, Director Ejecutivo de Organización Electoral acudir en representación del Instituto, por lo que se realizaron las gestiones correspondientes; sin embargo, le fue imposible asistir, por lo que se envió un oficio de disculpa a dicha autoridad electoral.

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

3. El día 30 de abril se llevaron a cabo en Irak las elecciones para el Consejo de Representantes, por lo cual el INE recibió una invitación para realizar una misión de observación electoral en ese país. Al respecto, se hicieron las interrogantes necesarias en cuanto a las garantías de seguridad de los funcionarios que asistirían. Dado que la respuesta oficial que se recibió indicaba que el gobierno de Irak no podía garantizar su seguridad, se decidió no atender dicha invitación.
4. La Organización de Estados Americanos solicitó al INE la presencia de un experto en medios de comunicación, se decidió pedir al Lic. Alejandro Vergara, Director de Verificación y Monitoreo de la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos que se sumara al grupo de especialistas de la OEA que iría a realizar la misión de observación para las elecciones generales de Panamá, del 30 de abril al 5 de mayo. EL experto del INE trabajó de manera mancomunada con el Coordinador de Medios en todo lo referente al análisis, procesamiento y sistematización de la información utilizada por la Misión. Tuvo además una contribución sustantiva, en su labor como experto, para la elaboración de los informes preliminares y final a cargo del Coordinador de Medios.
5. Por su parte, el Tribunal Electoral de Panamá tuvo a bien enviar una invitación al INE para participar en la Misión de Observación, especialmente a partir del acompañamiento electoral que este instituto había llevado a cabo en anteriores misiones. Para cumplir con dicha observación, fueron convocados el Lic. Manuel Carrillo, Coordinador de Asuntos Internacionales, y la Lic. Olga Castro, Vocal Ejecutiva de la Junta Local Ejecutiva de Zacatecas. El programa para Observadores Electorales desarrollado por el TE de Panamá, permitió a los miembros de la Misión participar en diferentes actividades durante los días previos a la elección, entre las que destacaron las reuniones con los candidatos a la Presidencia de la República de las distintas coaliciones políticas y candidatos independientes, así como, el actual presidente de la República, Ricardo Martinelli. También, se llevaron a cabo reuniones informativas con autoridades electorales, académicos y representantes de casas demoscópicas. La Misión estableció los siguientes objetivos: Recabar, clasificar y analizar la información resultante de los encuentros con los candidatos a la Presidencia de la República a partir de los elementos particulares de sus exposiciones, campañas y papel dentro del Proceso Electoral General de Panamá. Por otro lado, observar rigurosamente el desarrollo de la jornada electoral a través de puntos específicos que garanticen un desenvolvimiento libre, transparente y democrático de los comicios, respetando siempre el marco social y político particular en el que se llevan a cabo.
6. El Consejo Nacional Electoral de Colombia invitó al INE a participar en la Misión de Observación por las elecciones presidenciales en Colombia. A tal invitación acudieron el Dr. Lorenzo Córdova Vianello, Consejero Presidente, el Mtro. Marco Antonio Baños,

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

Consejero Electoral, y Gibbrán Montero, funcionario de esta coordinación. Los funcionarios del INE participaron como observadores electorales internacionales, atendiendo todas y cada una de las actividades incluidas en la agenda de trabajo, dispuesta por las autoridades electorales colombianas. Previo al día de la jornada electoral, las autoridades electorales de Colombia organizaron el III Encuentro Internacional Electoral para los observadores electorales internacionales. Este seminario incluyó diversas conferencias con el objetivo de presentar un panorama general sobre el contexto político-electoral de cara a la segunda vuelta presidencial. La segunda fase de este Encuentro Internacional se tituló “Conversatorio: Realidad electoral. Elecciones presidenciales período 2014-2018”, contando con la participación de Fernando Giraldo (académico analista), Alejandra Barrios (directora de la ONG llamada Misión de Observación Electoral), César Caballero (gerente de la firma encuestadora Cifras y Conceptos) y Pedro Medellín (analista político). Esta mesa fue moderada por el magistrado del CNE, Joaquín Vives Pérez. Por último, se realizó una Reunión Técnica y Logística para el trabajo de campo a realizar en las Elecciones presidenciales por los observadores internacionales, en la que se indicó que la misión de UNIORE estaría concentrada en Bogotá; por lo tanto, el despliegue durante la jornada electoral se realizó sólo en diversas localidades de la capital.

7. La Universidad de Queens, Irlanda, turnó una invitación al INE para realizar una misión de observación para las elecciones al parlamento europeo, en Irlanda. Las comisionadas para atender dicha invitación fueron las funcionarias Ana Lilia Pérez y Violeta Meza, de la Junta Local Ejecutiva de Querétaro. La agenda incluyó actividades previas a la jornada electoral del 22 de mayo de 2014: se sostuvieron reuniones informativas en la Asamblea Legislativa, el Dr. Phinemmore, jefe del Departamento de Estudios Políticos de la Universidad de Queens dio una plática sobre el conflicto entre unionistas y republicanos en Irlanda del Norte para situar el contexto político actual, y realizó una proyección de los posibles resultados de la elección. Se sostuvo una reunión con el Presidente de la Oficina Electoral de Irlanda del Norte, Sr. Graham Shields, donde se intercambió el panorama general de cómo se organizan las elecciones en ambos países, el porcentaje de participación en ambos países, las casillas, su integración, materiales y funcionarios electorales.
8. La Secretaría de Relaciones Exteriores turnó una invitación de parte del Tribunal Superior de Justicia de la República de Egipto para acudir a observar las elecciones presidenciales que se llevaron a cabo en ese país, los días 26 y 27 de mayo. Tal invitación fue atendida por el Consejero Arturo Sánchez. La agenda incluyó una reunión con el Consejero Nabil Salib, Presidente de la Suprema Comisión Electoral, una Conferencia en el Centro de Estudios Estratégicos y Políticos de Al Ahram sobre “Las instituciones Electorales mexicanas” el modelo de México, una reunión con el General

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

Refaat Komsan, asesor del Primer Ministro para Asuntos Políticos y Electorales, y una visita de trabajo a la sede de la Suprema Comisión de Elecciones Electorales.

9. La Corte Electoral de la República de Uruguay turnó una invitación al INE para asistir a la misión de observación electoral que se llevó a cabo con motivo de las elecciones internas de los partidos políticos el día 1 de junio. Sin embargo, por cuestiones presupuestales, se envió un oficio de disculpa por parte de nuestra institución.
10. Con motivo de la segunda ronda de las elecciones presidenciales en Colombia, el INE recibió una invitación por parte del Consejo Nacional Electoral de este país para participar en la misión de observación correspondiente del 13 al 16 de junio. Dicha invitación fue atendida por el Consejero Presidente, Lorenzo Córdova Vianello, y Gibbrán Montero, funcionario de esta Coordinación. Los funcionarios del INE participaron como observadores electorales internacionales, atendiendo todas y cada una de las actividades incluidas en la agenda de trabajo, dispuesta por las autoridades electorales colombianas.
11. Con fecha del 31 de mayo al 5 de junio, se desarrollaron en Corea las elecciones locales, así como un seminario sobre observación electoral. A dicha misión de observación organizada por la Comisión Nacional de Electoral de Corea (NEC). Asistieron a Seúl, Corea, el Lic. Rafael Riva Palacio Galimberti, Director de Enlace y Cooperación Internacionales, y el Lic. Salvador Hernández Cuevas, funcionario de esta Coordinación. La NEC y la Secretaría General de la A-WEB, desarrollaron un programa conjunto para los visitantes electorales, el cual estuvo segmentado en un primer día sobre la orientación general del programa de trabajo y un acercamiento al sistema electoral y de administración de elecciones de la República de Corea; así como dos días destinados al intercambio de experiencias sobre temas específicos en favor de la integridad electoral. Asimismo, el día domingo se realizó un recorrido por la capital, Seúl, para conocer las instalaciones de la CNE, la Asamblea Nacional y una visita al Museo de Historia de Seúl donde se observó una exhibición sobre el desarrollo de las campañas electorales en Corea.
12. La Comisión Electoral de Georgia envió una invitación al INE para participar en la misión de observación que organizaron en el marco de las elecciones municipales en ese país. Dicha misión se llevó a cabo del 13-16 de junio. Sin embargo, por lo corto de los tiempos, no se definió quién podría asistir a dicha misión, por lo que se envió un oficio de disculpa.

Con relación al cumplimiento del indicador en el segundo trimestre, cabe mencionar que se están tomando en cuenta solamente aquellas participaciones en misiones en donde efectivamente hubo representación institucional. En este sentido, de las 12 invitaciones para

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

en misiones de observación electoral, el INE participó en 8. El avance para esta parte del indicador es de 70%. Por otra parte, el avance en materia de asistencia técnica sigue siendo del 50%, ya que en este trimestre no se llevó a cabo ninguna asistencia técnica, como estaba planeado. Para efectos globales del indicador en su conjunto, tenemos un avance al primer trimestre del 60%.

Objetivo Operativo Anual:	DS.PS02.01	Fortalecer el carácter estratégico del Instituto dentro de las redes de cooperación de las cuales forma parte.
Subprogramas que participan:	010 Dirección de Cooperación y Vinculación Internacional	

Indicador relacionado con el Objetivo Operativo Anual		
Nombre	Meta	Avance al primer trimestre
Cooperación y vinculación internacional	100%	50%

Acciones realizadas en el cumplimiento de Objetivo Operativo Anual

1. La Conferencia global sobre el fortalecimiento de la credibilidad en los procesos electorales y la aceptación de resultados se llevó a cabo en el Mar Muerto, Jordania, los días 7 al 11 de abril. Dicha reunión fue organizada por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo de la Región Árabe, y la Unión Europea. Por parte del Instituto Nacional Electoral, el Consejero Presidente solicitó al Lic. Manuel Carrillo Poblano, Coordinador de Asuntos Internacionales, y al Lic. Carlos Navarro Fierro, Director de Estudios y Proyectos Internacionales de esta Coordinación, atender dicha Conferencia. Ambos funcionarios presentaron una ponencia sobre la experiencia del INE. El Lic. Carrillo participó en el taller “Reforzar la credibilidad y la aceptación de los procesos electorales” en la mesa titulada “Country experiences”, dentro del tema Partidos políticos y candidatos. En esta presentación compartió la experiencia de México en tanto la no aceptación de resultados trajo consigo una reforma electoral. Asimismo, se hizo un comparativo con países latinoamericanos tales como Venezuela, Costa Rica, El Salvador y Puerto Rico. Por su parte, el Lic. Navarro realizó una presentación sobre el tema “el dinero en la política: ¿deben los organismos electorales tener alguna responsabilidad en el control del financiamiento de partidos y campañas?”, que formó parte del panel temático sobre partidos y candidatos. Se sostuvieron reuniones de trabajo con

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

representantes del proyecto regional del PNUD para el mundo árabe; del proyecto subregional para los tres países de la primavera árabe; de las oficinas centrales de Nueva York; de ACEEEO y de IFES, para examinar temas de cooperación e interés común.

2. Para dar continuidad al taller realizado en el INE en marzo del presente año, el Programa de las Naciones Unidas (PNUD) de la región árabe organizó la segunda parte del taller en la ciudad de Túnez, Túnez, del 14 al 18 de abril. Por parte del Instituto Nacional Electoral participó el Lic. Carlos Navarro Fierro, Director de Proyectos y Estudios Internacionales, quien tuvo a su cargo la organización de la primera parte del taller en México. Además de participar en todas las sesiones del taller, el Lic. Navarro realizó, en sesión plenaria, una presentación en la que resumió las principales características de los modelos de administración y de justicia electorales de América Latina, los cuales se examinaron a detalle durante el primer foro de esta serie que tuvo lugar en la ciudad de México, y se participó con un breve mensaje, en representación institucional, en la sesión de clausura.
3. El Tribunal Superior Electoral de El Salvador organizó el V Encuentro de Magistrados Electorales de Iberoamérica, los días 19-22 de mayo, en San Salvador. A pesar de que el INE fue requerido a dicho Encuentro, no fue posible asistir, por lo que se turnó un oficio de disculpa.
4. El National Democratic Institute (NDI), en asociación con IDEA Internacional y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) para Haití invitaron al INE a participar en el Foro titulado “Mujeres haitianas en política”, los días 2 y 3 de junio, en Puerto Príncipe. Sin embargo, por cuestiones presupuestales, fue necesario declinar la invitación por lo que se envió un oficio de disculpa por parte de nuestra institución.
5. La Organización de Estados Americanos, en asociación con el Tribunal supremo de Elecciones de Costa Rica, turnó una invitación a la Consejera Beatriz Eugenia Galindo Centeno para asistir como ponente compartiendo la experiencia de certificación en la Sala Regional de Monterrey en el taller Sistemas de gestión de calidad – Requisitos particulares para la aplicación de ISO 9001:2008 para organismos electorales a todos los niveles de gobierno, que se llevó a cabo en San José de Costa Rica del 19 al 20 de junio. Sin embargo, se envió un oficio de disculpa ya que la Consejera Galindo no podía asistir en las fechas antes mencionadas.
6. El Ministerio de Justicia de Finlandia, en conjunto con la Comisión de Venecia y el Consejo de Europa invitaron a funcionarios del INE a participar en la 11ª Conferencia de Organismos Electorales de Europa titulada “Combatir el mal uso de los recursos administrativos durante los procesos electorales, que se llevó a cabo en Helsinki,

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

Finlandia, los días 26 y 27 de junio. Sin embargo, por cuestiones presupuestales, no fue posible asistir, por lo que se elaboró un oficio de disculpa.

- La De Paul University en Chicago solicitó al Consejero Enrique Andrade presentar unas conferencias sobre el voto de los mexicanos en el extranjero en esa ciudad, los días 26, 27 y 28 de junio. Además de dar dos conferencias tituladas “La implementación del nuevo modelo del voto extraterritorial en Embajadas y Consulados de México”, y “El voto de los mexicanos en el extranjero y las nuevas funciones de INE, en el marco de la aprobación de la Reforma Política”, el Consejero Andrade se reunió con funcionarios del Consulado General de México en Chicago, y tuvo una reunión privada con el Cónsul General de México, Sr. Carlos Jiménez Macías.

Objetivo Operativo Anual:	CAI.PS02.01	Identificar y sistematizar información electoral en una base de datos que sirva como base para la elaboración y/o actualización de estudios electorales comparados
Subprogramas que participan:	009 Dirección de Estudios Electorales y Proyectos Internacionales 010 Dirección de Vinculación y Cooperación Internacional	

Indicador relacionado con el Objetivo Operativo Anual		
Nombre	Meta	Avance al primer trimestre
Presentaciones sobre temas en perspectiva comparada durante los foros internacionales de intercambio que organiza el IFE	100%	50%

Acciones realizadas en el cumplimiento de Objetivo Operativo Anual

- Como ya se ha mencionado con anterioridad, este objetivo operativo anual se centra en la identificación y sistematización de información sobre sistemas electorales de otros países en una base de datos global. El año anterior y todavía durante la parte inicial de este 2014, la CAI terminó la primera de tres etapas. En esta segunda etapa que hemos dado inicio en marzo de 2014, además de las variables contempladas en el nivel 1, se agregan otras que con un mayor grado de profundidad intentan identificar información más específica sobre los sistemas electorales de otros países.

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

En este sentido, el nivel 2 incorpora variables como: **organización política** (instrumentos de Instrumentos de Democracia Directa, Elecciones sub-nacionales, datos de las últimas elecciones), **autoridad electoral** (en Estados federales, si hay una segunda autoridad Electoral, ¿quién resuelve las controversias en última instancia?; Estructura territorial de la autoridad electoral; Proceso de toma de decisiones); sobre el régimen de partidos políticos (en Estados federales, Requisitos para registrar candidatos independientes; Regulación interna de partidos políticos; número de partidos políticos registrados; **Régimen electoral** (Geografía electoral, Educación electora, voto en el extranjero, asientos exclusivos para la representación de grupos en el parlamento; recuento de votos).

Sobre esta base, durante el segundo trimestre de 2014, se ha identificado la información de los siguientes países:

Camboya	El Salvador	España	Lituania
Canadá	Estados Unidos	Georgia	Macedonia
Chile	Estonia	Guatemala	Mozambique
Colombia	Federación Rusa	Honduras	Nicaragua
Costa Rica	Francia	Hungría	Nigeria
Croacia	Eslovaquia	India	Nueva Zelanda
Ecuador	Eslovenia	Letonia	Países Bajos

En preparación, la información de las siguientes países

Panamá	República Checa	Serbia	Venezuela
Paraguay	Rep. De Corea	Sudáfrica	Zambia
Perú	Rep. Dominicana	Tayikistán	Zimbabue
Polonia	Rep. De Moldova	Ucrania	
Portugal	Rumania	Uganda	
Reino Unido	Senegal	Uruguay	

2) El objetivo de esta base de datos se traduce en la facilitación de los trabajos de investigación y elaboración de estudios monográficos que sirven como insumos informativos para los funcionarios del IFE que realizan misiones institucionales en el extranjero. Para este segundo trimestre de 2014 se elaboraron las siguientes carpetas informativas:

- Carpeta informativa preparada en el marco de la participación de funcionarios del INE en el taller temático “Reforzar la credibilidad y la aceptación de los procesos electorales”, 4 al 13 de abril de 2011, en Jordania.
- Carpeta informativa preparada en el marco de la organización del Taller Internacional sobre Administración y Justicia Electoral para la Comisión de Elecciones de Nepal, 7 al 11 de abril de 2014 en la ciudad de México.

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

- Carpetas informativas sobre Bolivia y Ecuador preparadas en el marco de la organización del Taller Internacional sobre Administración y Justicia Electoral para la Comisión de Elecciones de Nepal, 7 al 11 de abril de 2014. Un funcionario del Tribunal Supremo de Elecciones de Bolivia y un funcionario del Consejo Nacional Electoral del Ecuador participaron en la reunión.
 - Carpetas informativas sobre Francia y Marruecos preparadas en el marco de la participación del exConsejero Electoral Virgilio Andrade en foros internacionales celebrados en estos países en el mes de abril. Si bien estas carpetas no corresponden como tal al programa de trabajo, el ex consejero Andrade ha participado en los cursos de capacitación que impartió el IFE aún sin ya ser funcionario del IFE (INE), por lo que se consideró pertinente responder a su petición.
 - Carpeta informativa preparada en el marco de la organización participación del Coordinador de Asuntos Internacionales del INE en la Misión de Observación Electoral de las Elecciones de Panamá, 30 de abril al 5 de mayo.
 - Carpeta informativa sobre Ecuador preparada en el marco de la organización de un Intercambio sobre Financiamiento a los Partidos Políticos entre el Consejo Nacional Electoral del Ecuador y el INE, que se llevó a cabo del 19 al 21 de mayo en la ciudad de México.
 - Carpeta informativa preparada en el marco de la participación del INE en la Misión de Observación Electoral de las Elecciones de Colombia, 23 al 26 de mayo. Participaron por parte del INE el Dr. Lorenzo Córdova Vianello, Consejero Presidente, el Mtro. Marco Antonio Baños, Consejero Electoral, y Gibbrán Montero, funcionario de esta coordinación.
- 3) Por lo que respecta al grado de avance en el indicador asociado a este objetivo operativo, en este segundo trimestre se llevaron a cabo presentaciones institucionales sobre el régimen electoral mexicano y la naturaleza y funciones del Instituto Federal Electoral, como parte de las actividades realizadas en el ámbito internacional, en los siguientes eventos:
- Taller Internacional sobre Administración y Justicia Electoral para la Comisión de Elecciones de Nepal, 7 al 11 de abril de 2014, presentación a cargo de Rafael Riva Palacio Galimberti. La calificación que recibió el funcionario fue de 7.6
 - Taller Internacional para actores estratégicos político-electorales de Camerún. 23 al 27 de junio, Presentación a cargo de Carlos Navarro, Director de Estudios

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

y Proyectos Internacionales. En preparación el informe final y por tanto, la calificación recibida.

- Intercambio sobre Financiamiento a los partidos políticos entre el Consejo Nacional Electoral del Ecuador y el INE. 19 al 21 de mayo. Presentación a cargo de Carlos Navarro. En preparación el informe final y por tanto, la calificación recibida.
- Intercambio sobre Fiscalización Electoral entre el Consejo Nacional Electoral de Ecuador y el INE de México. 16 al 19 de junio, Presentación a cargo de Carlos Navarro. En preparación el informe final y por tanto, la calificación recibida.

Como se había mencionado en el primer informe, únicamente se contempla la medición de las presentaciones hechas por funcionarios de la Coordinación de Asuntos Internacionales.

Objetivo Operativo Anual:	CAI.PS03.01	Desarrollar Talleres Internacionales de Administración y Justicia Electoral
Subprogramas que participan:	001 Dirección y Apoyo Administrativo; 009 Dirección de Estudios Comparados y Proyectos Internacionales; 010. Dirección de Vinculación y Cooperación Internacional	

Indicador relacionado con el Objetivo Operativo Anual		
Nombre	Meta	Avance al primer trimestre
Profesionalización de funcionarios electorales	100%	$TI = PR(60\%) + PN(40\%)$ $3 / 8 = 37.5\%$ $3TI = 1(PR) + 2(PN)$

Acciones realizadas en el cumplimiento de Objetivo Operativo Anual

En el segundo trimestre de 2014 se desarrollaron cuatro Talleres Internacionales sobre Administración y Justicia Electoral. De conformidad con el indicador establecido, de un total ocho (8) Talleres Internacionales para completar el la meta del 100%, de los cuales se ha considerado desarrollar 5 Talleres Internacionales con Países Reincidentes, otorgando un valor ponderado del 60% y 3 con Países Nuevos, que representan un valor ponderado del 40%.

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

El avance alcanzado en el segundo trimestre, conforme la interpretación de la fórmula, se establece que se desarrollaron tres (4) Talleres Internacionales (TI): siendo 4 Países Reincidentes (PR) y ningún País Nuevo (PN). En tal sentido, el valor ponderado sería de: 30%(PR: Nepal, Ecuador (2) y Camerún)+ 0% (PN). Esto significa que al término del segundo trimestre se ha cumplido con la meta de desarrollar 5 Talleres (100% ponderado) con países reincidentes lo que equivale a haber alcanzado la meta del 60% conforme el primer indicador y representando un avance real del 86.67% de la meta anual.

2014	África	América	Asia	Europa	Total
Enero-Marzo	Camerún	Ecuador		Moldova	3
Abril-Junio	Camerún	Ecuador (2)	Nepal		4
Total	2	3	1	1	7

Es preciso resaltar que para los Talleres con las delegaciones de Nepal y Camerún hubo apoyo financiero de las instituciones socias organizadoras.

1) Taller Internacional sobre Administración y Justicia Electoral para la Comisión de elecciones de Nepal, desarrollado del 7 al 11 de abril. Participaron 5 delegados de la Comisión Electoral de Nepal: 2 Comisionados, el Secretario Adjunto, el Jefe del Registro Electoral y el Jefe de Organización Electoral de la región de Chitwan; así como un delegado del PNUD-Nepal. Los socios con quienes el INE colaboró para la participación y desarrollo del Taller: el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y la Secretaría de Relaciones Exteriores, a través de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID) y el PNUD-Nepal.

Como parte de expositores se invitó para participar como ponentes a funcionarios del Tribunal Supremo Electoral de Bolivia, del Consejo Nacional Electoral de Ecuador y del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Chiapas, quienes otorgaron una perspectiva comparada en los temas de registro electoral, organización electoral, inclusión política y prerrogativas de los partidos políticos.

Por parte del INE, participaron 11 funcionarios de la DERFE, DEPPP, DEOE, Comunicación Social y CAI.

Temas de la agenda: Sistemas electorales en perspectiva comparada, registro electoral, organización electoral, inclusión política, prerrogativas de los partidos políticos, justicia electoral.

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

Se elaboró la carpeta informativa para la delegación participante la cual contiene las siguientes secciones: 1) Justificación de la necesidad de la creación del CICIE; 2) balance de las actividades desarrolladas del CICIE; 3) antecedentes de la relación con el país participante; objetivos, metodología y participantes; 4) agenda de trabajo; 5) características del sistema político electoral mexicano y funciones del INE con énfasis en los temas que comprende el Taller. Asimismo, se elaboró el informe final que contiene un resumen de los aspectos más relevantes del intercambio de experiencias, así como la valoración que los delegados expresaron sobre el posible impacto de éste y las perspectivas de cooperación futura.

- 2) Pasantía sobre Financiamiento de los Partidos Políticos realizado del 19 al 21 de mayo de 2014. El objetivo de esta Pasantía se centró en conocer los mecanismos desarrollados por el CNE de Ecuador y el INE de México e intercambiar conocimientos y experiencias acerca del régimen y prerrogativas de partidos políticos en México y en Ecuador, que coadyuven a promover las condiciones de equidad en la contienda así como el legal uso de los recursos destinados a la promoción de los programas y campañas electorales como base de una decisión informada de los electores.

Los temas abordados fueron: Sistemas electorales de México y Ecuador; régimen de partidos políticos; financiamiento público y privado de los partidos políticos; acceso a medios de comunicación; debates entre candidatos y monitoreo a medios de comunicación.

Participaron tres funcionarios del Consejo Nacional Electoral de Ecuador de las Direcciones Nacionales de Planificación y de Promoción Electoral.

Por parte del INE participaron nueve funcionarios: el Consejero Arturo Sánchez, de la DEPPP, UTFRPP, CNCS y de la CAI.

Se elaboró la carpeta informativa para la delegación participante la cual contiene las siguientes secciones: 1) Justificación de la necesidad de la creación del CICIE; 2) balance de las actividades desarrolladas del CICIE; 3) antecedentes de la relación con el país participante; objetivos, metodología y participantes; 4) agenda de trabajo; 5) características del sistema político electoral mexicano y funciones del INE con énfasis en los temas que comprende la Pasantía. El Informe Final está en proceso de elaboración y estará disponible para el siguiente trimestre.

- 3) Pasantía sobre Fiscalización de los Recursos de los Partidos Políticos y las Campañas Electorales realizado del 16 al 19 de junio de 2014. El objetivo de esta Pasantía se centró

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

en conocer el sistema rendición de cuentas y fiscalización de los partidos políticos en México y en Ecuador, que coadyuven a promover las condiciones de equidad y transparencia en las contiendas electorales.

Los temas de la agenda fueron: Sistemas electorales de México y Ecuador; régimen de partidos políticos; rendición de cuentas y fiscalización de los partidos políticos y mecanismos de verificación de propaganda electoral.

Participaron cuatro funcionarios de la Dirección Nacional de Fiscalización del Consejo Nacional Electoral.

Por parte del INE participaron ocho funcionarios de las siguientes áreas: DEPPP, UTFRPP y de la CAI. En esta ocasión, la UTFRPP logró agendar una cita con el área financiera del partido político mexicano PAN quienes presentaron todo el proceso de recolección de información financiera de sus órganos desconcentrados a nivel nacional y mecanismo para la elaboración de los reportes financieros que se entregan al INE.

Se elaboró la carpeta informativa para la delegación participante la cual contiene las siguientes secciones: 1) Justificación de la necesidad de la creación del CICIE; 2) balance de las actividades desarrolladas del CICIE; 3) antecedentes de la relación con el país participante; objetivos, metodología y participantes; 4) agenda de trabajo; 5) características del sistema político electoral mexicano y funciones del INE con énfasis en los temas que comprende la Pasantía. El Informe Final está en proceso de elaboración y estará disponible para el siguiente trimestre.

- 4) Taller Internacional sobre Registro y Justicia Electoral para el Centro para la Democracia y Estudios Electorales de Camerún, misma que aloja a la Secretaría del Foro Nacional de Actores Electorales Estratégicos (NESF) y lidera al Panel de Revisión de la Reforma Electoral, del cual la autoridad electoral, los departamentos gubernamentales, los partidos políticos y la sociedad civil son miembros.

El Taller se realizó por la solicitud del Sr. Atem Oben Henry Ekpeni, Director Ejecutivo del Centro para la Democracia y Estudios Electorales y Presidente del Panel de Revisión de la Reforma Electoral de su país en febrero de 2014 y participaron como socios del INE el TEPJF y la Secretaría de Relaciones Exteriores, a través de la embajada de México en Nigeria y la AMEXCID; además se contó con la colaboración de un funcionario del Registro Nacional de Identificación del Estado Civil (RENIEC) de Perú. Participaron seis delegados, liderados por el CDES el Sr. Akomondi Tambe, una funcionaria de Elecciones Camerún, dos representantes de organismos de la sociedad civil y un representante del principal partido político de oposición de Camerún.

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

El Taller se desarrolló los días 23-27 de junio de 2014 con el objetivo de coadyuvar en sus esfuerzos para la preparación de la reforma político electoral que en materia de registro electoral será discutida en el NESF de Camerún.

La agenda constó de ocho temas: perspectiva comparada sobre los sistemas políticos y las reformas en México y en Camerún; Registro y cartografía electoral; perspectiva comparada sobre mecanismos de delimitación electoral, registro e identificación de Camerún, Perú y México; capacitación y organización electoral. Como parte del programa se les llevó a visitar un Módulo de Atención Ciudadana y el Centro de Información y Documentación CECYRD.

En este Taller participaron 12 funcionarios del INE de las áreas de: Dirección Ejecutiva de Registro Electoral; Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Dirección Ejecutiva de Organización Electoral; así como de las Unidades Técnicas de y de Asuntos Internacionales. Así como también participó el Dr. Nguyen-Huu Dong como experto internacional y tres funcionarios del TEPJF.

Se elaboró la carpeta informativa para la delegación participante la cual contiene las siguientes secciones: 1) Justificación de la necesidad de la creación del CICIE; 2) balance de las actividades desarrolladas del CICIE; 3) antecedentes de la relación con el país participante; objetivos, metodología y participantes; 4) agenda de trabajo; 5) características del sistema político electoral mexicano y funciones del INE con énfasis en los temas que comprende el Taller. El Informe Final está en proceso de elaboración y estará disponible para el siguiente trimestre.

Objetivo Operativo Anual:	CAI.PS03.02	Difundir las distintas modalidades de capacitación y resultados alcanzados.
Subprogramas que participan:	001 Dirección y Apoyo Administrativo; 009 Dirección de Estudios Comparados y Proyectos Internacionales; 010. Dirección de Vinculación y Cooperación Internacional	

Indicador relacionado con el Objetivo Operativo Anual		
Nombre	Meta	Avance al primer trimestre
Interés en programas de capacitación	100%	IA= RS/AP

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

Acciones realizadas en el cumplimiento de Objetivo Operativo Anual

- 1) Difusión sobre modalidades de programas de capacitación. Este apartado fue detenido en la mayor parte de este trimestre con motivo de la aprobación de la reforma político electoral, con el fin de conocer el alcance e impacto de ésta sobre los programas. Sin embargo, se trabajó en la actualización del portal del CICIE en la sección internacional del INE.

En el mes de mayo, el Ministro Sergio Sierra Bernal, fue trasladado como Representante del Gobierno de México al Estado de Palestina y estableció contacto con la Coordinación de Asuntos Internacionales quien presentó los programas que ofrece el CICIE. El 29 de junio, el Ministro Sierra Bernal, transmitió la carta de la Comisión Central Electoral de Palestina con la solicitud de participación en los programas del CICIE. En junio se estableció contacto con el Centro de Asesoría en Procesos Electorales del Instituto Interamericano de Derechos Humanos (IIDH-CAPEL) para actualizar el directorio de Directorio de Escuelas e Institutos de Formación y Educación Democrática para la incorporación del CICIE en éste, aunque aún no ha sido actualizada la información en la página web de esta organización internacional.

- 2) Difusión de actividades. En este apartado se resalta el contacto también con CAPEL en el mes de junio para solicitar la inserción del boletín electrónico "INE Internacional" en la sección de la página web de Revistas de Organismos electorales en la cual se pone el vínculo a las publicaciones electrónicas de cada país de la región. Cabe mencionar que aún no se ha actualizado la página de CAPEL.
- 3) Difusión de programas desarrollados y resultados en la sección del CICIE en la página de internet del INE.

La difusión se realizó en dos sentidos:

- Envío de 44 Tweets sobre las actividades, la naturaleza y los objetivos del CICIE a través de @INEMexico y @VotoExtranjero
- Se elaboró el boletín electrónico "INE Internacional" y subió a la sección del CICIE de la página de internet, la edición correspondiente a enero a marzo de 2014. Los temas desarrollados son: Talleres Internacionales; Misiones de Observación Electoral;

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

Cooperación Internacional; Voto de los mexicanos residentes en el extranjero; calendario de actividades del CICIE para 2014 y una sección con Información Relevante en la cual se anexó un resumen del Barómetro de Conflicto 2012 Heidelberg Institute for International Conflict Research en el Departamento de Ciencias Políticas de la Universidad de Heidelberg.

La Fórmula establecida para medir el interés por parte de instituciones y que pueda tener un impacto en la participación en los programas de profesionalización y capacitación que desarrolla el CICIE y en sus documentos:

IA= Interés de los Organismos por participar en los programas, actividades y documentos que desarrolla el CICIE

RS= Interés por recibir mayor información y que eventualmente deriven en una solicitud de participación como respuesta a las tareas de difusión.

AP= Se refiere a los organismos que participan en programas de capacitación, actividades y materiales que desarrolla el CICIE como referencia positiva de la difusión.

En este sentido es importante señalar algunas consideraciones relativas al impacto esperado por la difusión: en segunda instancia, la difusión realizada a través de las diversas actividades propuestas para este indicador no tiene resultados e impacto inmediato; en muchas ocasiones, la información provista sirve para desarrollo de actividades a futuro e incluso para el año siguiente. En segundo lugar, se resalta que la información provista a una institución puede, posteriormente, ramificarse a otras más, considerando que algunas instituciones internacionales difunden la información entre sus países miembros.

Interpretación de la fórmula:

Para este año, la meta se ha fijado en tener contacto con 35 instituciones para garantizar la participación en las 16 actividades programadas por el CICIE.

De acuerdo a las actividades descritas anteriormente, se envió información a 16 instituciones y/o autoridades electorales (ver en anexo 2):

De estos contactos, se han obtenido los siguientes resultados:

Participación en cuatro programas de capacitación desarrollados por el CICIE: cuatro (4) Talleres Internacionales y 1 Seminario Diálogo para Incrementar la Integridad Electoral entre Organismos de Administración Electoral, Organismos de Observación Electoral Local y Organismos Internacionales de Observación Electoral.

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

Interés de participación de cuatro organismos de administración electoral de cuatro países: Comisión Central Electoral de Palestina

Interés por desarrollar cooperación trilateral o multilateral en el marco de los programas de capacitación y profesionalización del CICIE: y, a través del PNUD de Nueva York para desarrollar un Taller Internacional sobre Administración y Justicia Electoral para la República Centro Africana.

Interés y firma un convenio de colaboración internacional para desarrollar cooperación bilateral en el marco de los programas de capacitación y profesionalización del CICIE: uno –Registro Nacional de Identificación y del Estado Civil (RENIEC) de la República del Perú.

En total se ha establecido un contacto con 7 instituciones de 35 que es la meta anual; de las cuales, el interés por participar en programas son 3 instituciones (porque se repite CNE de Ecuador) y tres proyectos para el tercer trimestre.

En conclusión:

IA= RS/AP Es decir: 35= 18/13 Existe un avance ponderado del 37.14% del segundo trimestre y un avance real acumulado del 85.71%

Meta 35	Información y contacto	Participación en actividades	Avance
Primer Trimestre	25	17	48.57%
Segundo Trimestre	19	13	37.14%
Total	44	30	85.71%

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

Anexo 1

Atención de Actividades Adicionales

Actividades	
Denominación	Descripción de lo realizado
CAI.PS01.01-1. Estrategia Digital.	<p>Se realizaron labores de vinculación electoral con los mexicanos residentes en el extranjero a través de los medios digitales como lo son las redes sociales (<i>Facebook</i>: https://www.facebook.com/Voto.Extranjero.MX y <i>Twitter</i>: https://twitter.com/VotoExtranjero), el correo electrónico (oveme@ine.mx) y el micrositio (http://www.votoextranjero.mx).</p> <p>En el caso específico de <i>Facebook</i>, se realizó un total, en el trimestre reportado, de 38 publicaciones. Teniendo un alcance total de 43,630 personas, de las cuáles, 465 realizaron algún comentario. Se concluyó el periodo con 7,793 <i>likes</i>.</p> <p>Para <i>Twitter</i>, se realizaron 516 publicaciones, cerrando el periodo con 3,623 seguidores.</p> <p>En el periodo reportado, se crearon 3 <i>newsletters</i>, que fueron enviados a los contactos de la base de datos de mexicanos en el extranjero. Abordando los siguientes temas:</p> <ul style="list-style-type: none"> - La evolución del IFE al INE. - Modificaciones al proceso de voto desde el extranjero en el marco de la reforma político-electoral. - Voto de los michoacanos residentes en el extranjero. <p>Derivado de la colaboración con el Instituto Electoral de Michoacán, a partir del mes de abril, se han publicado mensajes en <i>Facebook</i> y <i>Twitter</i> con el objetivo de dar a conocer a los ciudadanos el derecho a participar desde el extranjero en la elección de Gobernador del estado que se llevará a cabo en 2015. En el periodo de reporte se han realizado 15 <i>retweets</i>, 39 publicaciones y 18 menciones en <i>Twitter</i>; en <i>Facebook</i> se realizaron 3 publicaciones sobre el tema, teniendo un alcance de 2,157 impresiones y un total de 86 <i>likes</i>.</p> <p>Así mismo, se mantuvo comunicación con los ciudadanos a través de correo electrónico, siendo la credencialización en el extranjero el tema que más cuestionó la ciudadanía.</p>
CAI.PS01.01-2. Estudios y Materiales de difusión dirigidos a mexicanos residentes en el extranjero.	<p>Se encuentra en elaboración el documento <i>Panorama general de los mexicanos residentes en el extranjero</i>, que tienen como propósito presentar información numérica y estadística sobre los mexicanos residentes en el extranjero, principalmente en los Estados Unidos y, en menor medida, en el resto del mundo, así como información de las entidades federativas de donde son originarios, con el fin de que a partir de un sólido análisis y el cruce de datos, se pueda contar con elementos de juicio para el diseño e</p>

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

Actividades	
Denominación	Descripción de lo realizado
	<p>instrumentación de las acciones y actividades correspondientes a la OVEME y con miras al próximo Voto de los Mexicanos Residentes en el Extranjero 2017-2018.</p> <p>Por otra parte, con el apoyo del Centro para el Desarrollo Democrático y la colaboración de Iniciativa Ciudadana para la Promoción de la Cultura del Diálogo, se está desarrollando contenidos sobre los derechos político-electorales dirigidos a mexicanos residentes en el extranjero, en formato de tutorial. Al momento, se cuenta con la definición de los temas y objetivos, así como la propuesta de diseño metodológico (tecnopedagógico). El tutorial se integra por cuatro módulos (Derechos fundamentales; Sistema político mexicano; Sistema electoral mexicano; y Mecanismos prácticos de participación política-electoral de los mexicanos en el extranjero), por lo que actualmente se está en la fase de revisión de los temas 1 y 2 del módulo I.</p>
CAI.PS01.01-3. Reunión con la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación	<p>A convocatoria de la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación, la Coordinación de Asuntos Internacionales del IFE, a través de la OVEME, participó en la reunión de trabajo celebrada el 6 de junio de 2014, cuyo objetivo fue poner a consideración de los involucrados, el mecanismo de seguimiento a la ejecución del Programa Especial de Migración 2014-2018. Asistieron también funcionarios de alrededor de 35 dependencias de la administración pública federal, relacionadas con programas de atención a los mexicanos residentes en el extranjero, de retorno y en tránsito.</p> <p>Durante la sesión se presentaron los objetivos del mecanismo de seguimiento, enfatizando la importancia de establecer compromisos con los actores participantes, las bases de comunicación para el monitoreo y la reducción de fallas en la implementación de fallas.</p>
CAI.PS01.01-4. Colaboración con el Instituto Electoral de Michoacán.	<p>Con motivo del voto de los michoacanos en el extranjero para la elección de Gobernador del Estado en Michoacán en el 2015, y a solicitud de la Unidad Técnica del Voto de los Michoacanos en el Extranjero del Instituto Electoral de Michoacán, mediante oficio IEM-UTVME/002/2014 de fecha 21 de abril de 2014, se ha colaborado en la promoción del ejercicio del voto y de la inscripción a la lista nominal, a través de la plataforma de vinculación digital con que cuenta la OVEME; además, se ha compartido información a dicho órgano local, atinente a la experiencia del Voto de los Mexicanos Residentes en el Extranjero, durante el proceso electoral federal de 2011-2012.</p> <p>Asimismo, se participó en la elaboración de los <i>Lineamientos del Instituto Nacional Electoral para el Voto de los Michoacanos en el Extranjero para el Proceso Electoral 2014-2015</i>.</p>
DS.PS02.01-1. Trabajo de investigación y elaboración de ponencia.	<p>Coordinación de la investigación y elaboración de la ponencia que presentaría el coordinador, Manuel Carrillo en Jordania. Título de la ponencia: "The Americas: The challenge of accepting electoral results". Evento: REINFORCING CREDIBILITY AND ACCEPTANCE OF ELECTORAL PROCESSES.</p>

105. Coordinación de Asuntos Internacionales

Segundo Informe Trimestral 2014

Actividades	
Denominación	Descripción de lo realizado
	The Role of Electoral Stakeholders and Electoral Administrations
DS.PS02.01-2.	Elaboración del documento “Fondo de Apoyo a la Observación Electoral del 2012, sistematización de los informes de proyecto y numeralia”, a partir de la sistematización de todos los informes finales de los proyectos financiados; y Elaboración del proyecto “Fondo de Apoyo a la Observación Electoral 2015, propuesta de proyecto. El documento incluye: <ul style="list-style-type: none"> • Concentrado de proyectos • Sistematización de Visitantes Extranjeros durante PEF 2012 • Gráficas • Numeralia • Mapas • Documento final
Reunión en S.R.E.	El 14 de mayo se atendió a la invitación para participar en la Reunión de Trabajo relativo al Informe inicial de México referente a la aplicación de la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, convocada por la Dirección General de Derechos Humanos y Democracia de la Secretaría de Relaciones Exteriores.
Reunión en el INE	21-26 de mayo. Participación, en las reuniones de seguimiento y acuerdo del Grupo de Trabajo de Género, no Discriminación y Cultura Laboral.
Reunión de funcionarios del INE con funcionarios de la OEA	Coordinación para el encuentro de los Consejeros Electorales y Gerardo de Icaza, Director del Departamento de Cooperación y Observación Electoral de la Secretaría de Asuntos Políticos de la Organización de Estados Americanos